
1

ASSEMBLEA PLENARIA LIBERE FORME ASSOCIATIVE 

23 LUGLIO 2013 

Ordine del giorno: 

1. Esame della proposta di bilancio preventivo del Comune 

2. Valutazioni e determinazioni sulla necessità di concertazione tra gli organismi 

dell’Assemblea delle Libere Forme Associative e l’Amministrazione comunale in ordine alle 

attività d’interesse associativo ed alle modalità delle erogazioni 

3. Elezione del Vicepresidente dell’Assemblea 

4. Comunicazioni varie ed eventuali 

L’Assemblea inizia i lavori alle ore 18,15. 

Dopo i saluti dell'Assessore Curzi all'Assemblea, interviene Giorgio Salvucci, Presidente del 

comitato di coordinamento dell'Alfa per leggere ai presenti gli argomenti all'ordine del giorno e di 

seguito quanto è stato dichiarato dall'Assessore Blunno circa il bilancio comunale e la questione 

sociale. 

Il Sig. Salvucci informa i rappresentanti delle associazioni presenti delle modifiche apportate alle 

tasse comunali dal 2012 a oggi e sui tagli ai contributi che fino al 2015 peseranno sugli enti locali a 

causa del patto di stabilità. 

Il Sig. Salvucci  riconosce il merito all'amministrazione comunale di non aver apportato tagli nei 

contributi alle associazioni dal 2009 al 2012.  Affronta poi il punto all'o.d.g. circa la concertazione 

tra le associazioni e l'assessore, proponendo per il mese di settembre di creare tra i gruppi 

dell'ALFA e l'assessore competente bandi adeguati a risolvere i problemi che vengono evidenziati. 

Su questa base chiede di migliorare la gestione delle palestre.  

Il successivo intervento è dell'assessore al bilancio Blunno che individua tre parole chiave per 

illustrare la situazione attuale. La prima è 'incertezza', riferendosi al bilancio preventivo che è stato 

approvato a metà luglio, quando ancora i provvedimenti fiscali come imu e tares erano ancora sotto 

esame del parlamento per essere revisionate. Questo impedisce alla Giunta di conoscere l'entità 

delle risorse di cui possono disporre gli enti comunali per il bilancio, ciò spiega l'incertezza 

considerando che in un complessivo bilancio comunale di circa euro 40 milioni, 21 milioni circa 

riguardano proprio le imposizioni comunali imu e tares.    

L'assessore ritiene che si debba anche tener conto che è diminuita notevolmente la cifra pro capite 

trasferita dal governo ai cittadini: nel 2009 erano stati trasferiti 244 euro, nel 2012 19 euro pro 

capite. Per queste ragioni, sottolinea che quando si valutano la qualità e la quantità dei servizi 

erogati ai cittadini o i contributi che vengono concessi alle Associazioni, va tenuto presente che si 

può disporre solo delle risorse proprie.  

Altra parola chiave è 'crisi' che è nata come crisi finanziaria, successivamente è diventa crisi 

economica degli stati nazionali e poi sempre più sociale. Una manifestazione di ciò è l'aumento 

delle richieste che i cittadini rivolgono ai servizi sociali.  

Oltre la metà della spesa libera dell'amministrazione comunale è stata destinata alle politiche 

sociali, quindi ai servizi sociali, scuola e sport; oltre 1 milione di euro è stato destinato al settore 

cultura.  

La terza questione affrontata dall'assessore Blunno è il 'Centro storico', tema attuale per la città di 

Macerata; annuncia che è al vaglio la nuova viabilità e l'organizzazione di eventi in centro storico. 

Su richiesta del Sig. Salvucci interviene l'assessore all'Ambiente Valentini per discutere la 

manutenzione del verde e i tagli dell'erba e delle cifre di bilancio a ciò riferite. 

Fa seguito un nuovo intervento dell'assessore Blunno volto a confermare che l'aumento del volume 

di raccolta differenziata registrato ha significato meno spese per la raccolta indifferenziata, quindi 
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un risparmio per l'amministrazione. La giunta comunale ha deciso di non aumentare l'addizionale 

irpef, né per la scuola né per i servizi scolastici. Si è escluso di ritoccare le imposte; la Tares che è 

una tassa normata dal legislatore nazionale, non è più legata esclusivamente alla superficie (metro 

quadro) ma alla superficie mediata con il numero dei componenti familiari, o mediata da un 

coefficiente fisso che si basa sulla presunta capacità di produzione dei rifiuti di quella attività. 

L'amministrazione ha potuto incidere solo apportando una riduzione per le famiglie con un reddito 

basso o  per le famiglie a basso reddito e numerose. 

Il Sig. Salvucci chiede a quanto ammontano i costi dell'Apm, precisamente dell'acqua e dei biglietti 

per il trasporto urbano, in particolare se ci sarà da aspettarsi qualche sorpresa sui costi. 

Poi si rivolge agli altri presenti chiedendo di fare interventi. 

Prende la parola il Sig. Ulisse Gentilozzi per chiedere come avviene la distribuzione dei servizi. 

Ritiene che le Associazioni dovrebbero mettere in comune i loro servizi e fare una buona 

programmazione per il futuro; occorre agire nell'ottica della collaborazione.  

Per ciò che riguarda la presenza dei numerosi immigrati ritiene che lo sport possa agevolare 

l'integrazione. E a proposito del sostegno agli anziani il Sig. Gentilozzi sostiene che si debbano 

favorire gli interventi dei servizi sociali facendo uno screening in ogni quartiere per valutare, in 

base alle fasce di età dei residenti, quali servizi sono maggiormente necessari. 

Una Signora presente interviene proponendo alle associazioni di avviare delle attività dove ognuno 

si possa sentire attivo mettendo le proprie capacità al servizio degli altri cittadini. 

Il Sig. Salvucci risponde che si potrebbero ripristinare i voucher lavorativi, acquistabili dai cittadini 

per poter pagare in questo modo una persona per il servizio reso.  

Il Sig. Fausto Copparo dell'Associazione familiari malati psichici prende la parola per informare i 

presenti che l'associazione di cui è presidente è riuscita dopo 15 anni a realizzare delle attività per 

fornire ospitalità ai malati. La sua associazione sta portando avanti un gruppo di studio in 

collaborazione con la consulta regionale. 

Il Sig. Copparo propone di realizzare incontri per avviare un forum tra le associazioni e i laboratori 

creativi a fini terapeutici. Anche secondo il Presidente Copparo le associazioni dovrebbero 

muoversi nell'ottica dell'aggregazione e integrazione. 

Il successivo intervento è della Sig.ra Paola Carella coordinatrice del settore Alfa ambiente; per ciò 

che riguarda la partecipazione, cita l’esempio di alcuni progetti comunali, come l’adozione del 

parco pubblico o l’assegnazione di alcuni ettari di bosco per fare attività, che potevano essere 

d’interesse associativo ma su cui l’alfa non è stata consultata. 

La Sig.ra Paola ritiene quindi opportuno che le iniziative proposte dall'assessore vengano prima 

condivise  con l'alfa per essere discusse e concertate con associazioni che ne fanno parte, solo dopo 

renderle pubbliche alle associazioni esterne. 

Per quanto riguarda l'argomento Bilancio chiede all'amministrazione di inserire un capitolo per la 

protezione civile. Sostiene anche che la Giunta non può consentire che ci siano edifici pubblici 

trascurati e abbandonati, per poi venderli e ritrovarsi senza sedi da concedere alle associazioni. 

L'assessore Valentini risponde a precedenti richieste per spiegare che né l'APM né il comune si 

occupano del trasporto pubblico e della distribuzione dell'acqua.  

Tenendo conto che la Regione ha tagliato i fondi per il trasporto pubblico locale, questi saranno 

gestiti dalla Provincia; ciò significa che le imprese dovranno partecipare a gare provinciali. 

Per ciò che riguarda l'acqua, le tariffe non aumenteranno nonostante la situazione generale nel 

complesso sia peggiorata. 

-Di seguito interviene Alessandro Battoni, presidente dell'associazione Gruca Onlus, richiamandosi 

allo schema della concertazione. Come coordinatore dell'Alfa-settore giovanile si impegnerà a 

riproporre all'amministrazione comunale una nuova collaborazione, per progettare insieme le 

attività. L'amministrazione comunale, essendo consapevole dei problemi del territorio, potrebbe 

consigliare alle associazioni attività e interventi mirati e necessari. 

Prende poi la parola il Sig. Marinozzi del settore sociale e volontariato per informare i presenti che 

sta realizzando molti interventi rivolti agli anziani che hanno bisogno di aiuto. Marinozzi sostiene 
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che quando si parla di progetti, le associazioni che operano in questo settore devono unirsi e 

collaborare, creare un tavolo di raccordo e mettere a disposizione il proprio capitale sociale. 

Il Sig. Salvucci riprende la parola rivolgendosi all'Assessore Monteverde per avere informazioni 

circa l'attuale situazione dal palazzo Buonaccorsi e, per quanto riguarda il sanitario, informazioni 

sulla concertazione tra asur e Comune di Macerata. 

L'assessore Monteverde informa l'assemblea che l'allestimento di Palazzo Buonaccorsi è quasi 

ultimato, ricorda quindi che il palazzo è una risorsa enorme per la città tanto che all'interno si 

stanno organizzando molte attività anche delle associazioni. 

L'assessore Monteverde mette l'accento sugli spazi pubblici che vengono messi a disposizione delle 

associazioni, come ad esempio avviene nella biblioteca Mozzi Borgetti nei cui spazi vengono 

organizzati gli eventi delle associazioni che partecipano al progetto Lost in Library. Questo significa 

che l'amministrazione comunale non ha fatto investimenti diretti sull'associazione, ma ha scelto di 

creare le condizioni affinché le associazioni possano realizzare le loro iniziative.  

Al termine di questo intervento prende la parola l'assessore Ricotta sostenendo che trova importante 

modalità adeguate per poter integrare le forme di generosità delle associazioni. Per i servizi sociali 

servono una rete integrata di servizi, progetti condivisi con le associazioni, in modo che ognuno 

possa contribuire secondo le proprie possibilità. L'Alfa ha la capacità di facilitare tale dialogo, per 

questa ragione l'assessore Ricotta si trova d'accordo con chi ha sostenuto che vengano 

prioritariamente coinvolte le associazioni delle Libere Forme Associative; annuncia anche che si sta 

istituendo per il mese di settembre l'Informanziani. 

L'assessore Ricotta si è espresso favorevolmente sulla proposta dei voucher.  

Per ciò che riguarda la questione 'Sanità', a metà luglio si è tenuto il consiglio comunale aperto, con 

una giunta itinerante che ha visto la sua prima tappa in ospedale dove il Sindaco e la giunta hanno 

potuto verificare le questioni principali: il pronto soccorso e termodinamica; a tal proposito a  

settembre partiranno i lavori. 

L'assessore Ricotta continua il suo intervento riferendo del rapporto con l'area vasta che si è fatto 

stringente per tutta la rete servizi socio sanitari. Su questo l'amministrazione comunale sta fornendo 

il sostegno alla realtà in difficoltà con iniziative che offrono anche formazione professionalizzante 

(ad esempio, in collaborazione con le acli, la formazione di badanti qualificate per le famiglie che 

ne fanno richiesta). Si sta anche lavorando all'Ircr con una convenzione regionale sul progetto 

alzheimer .  

L'ultimo intervento di un presente ricorda che il coordinamento dell'Alfa dovrebbe assumersi 

l'importante compito di rendere pubblico quali criteri vengono utilizzati per assegnare i fondi. 

Servono stimoli da parte del coordinatore anche per creare concertazione tra le associazioni 

aderenti. 

Il Sig. Salvucci conclude l'assemblea dichiarando di assumersi questi ultimi impegni e come ultimo 

punto annuncia l'elezione del vicepresidente dell'assemblea, prima però espone i nomi dei 

coordinatori eletti nei sottogruppi tra cui si può scegliere:  

- Settore Ambiente – Paola Carella 

- Settore Assistenza e Volontariato – Giorgio Salvucci 

- Settore Cultura – Lucia DeLuca 

- Settore Giovani – Alessandro Battoni 

- Settore Militare – Sandra Vecchioni 

- Settore Socio-ricreativo culturale – Alessandro Chiuri 

- Settore Sport – Eleonora Iacobucci 

Si procede quindi all’elezione del Vicepresidente dell’Assemblea nonché presidente del Comitato di 

Coordinamento. 

Viene eletto all’unanimità il Sig.Giorgio Salvucci.

L’Assemblea si chiude alle ore 20,00 


